

# CARTAS

Señor General Herrera Verbel:

66

En nombre de los participantes del Curso de Orientación en Defensa Nacional, quiero dar un especial agradecimiento a la Escuela Superior de Guerra por el esfuerzo que hizo para brindarnos este enriquecedor curso. Tuvimos la oportunidad no sólo de acceder a referentes teóricos de la Defensa Nacional, sino de sostener un diálogo franco y abierto sobre los hechos del conflicto interno. Esta experiencia nos ha dado la oportunidad de ver la problemática del país a través de otra perspectiva; nos ha sensibilizado hacia el papel y la participación de la Fuerza Pública en el conflicto, y nos ha cuestionado el compromiso de cada uno como ciudadano colombiano.

La comprensión de que hacemos parte del Estado, desde nuestro lugar en la sociedad, imprime el deber de aportar a la solución del conflicto. Aunque habrá algunos que quieran integrar las Fuerzas Militares, es necesario entender que nuestra contribución se da precisamente a través del ejercicio de nuestra profesión, en ambientes civiles, y por eso nos compete a todos. La sensibilización a la problemática que aqueja el país nos llevará a dilucidar de qué manera el desarrollo cotidiano de nuestras actividades laborales puede repercutir favorablemente en la situación del orden público. Sin embargo, esto sólo será posible a través de un acercamiento permanente a los hechos, siendo el Codenal un paso en este proceso. La reflexión continuada sobre temas como seguridad, la conducción del Estado y el poder nacional irán configurando una fotografía mental del escenario en el que nos movemos. La claridad que tengamos nos permitirá una toma de decisiones informada.

Las ideas que se nos han presentado sobre defensa nacional, nos llevan a pensar en la generación de condiciones donde pueden existir la seguridad y el desarrollo. Es decir, que más allá de la reacción a las amenazas trabajemos hacia su prevención. Terminé este curso convencido de que hay vientos de cambio en el país, no sólo en el ámbito político, sino entre la clase empresarial. Noté con admiración que llegará al mercado laboral un grupo de administradores con una fina comprensión de la problemática del país. En el desempeño de mi trabajo en una multinacional, he notado frecuentemente que hay un gran número de dirigentes, de empresarios que si bien hablan de los hechos del conflicto, difícilmente pueden acceder a él tan idóneamente como presencié que lo hicieron los estudiantes del CESA. Me sorprendió positivamente ver esto, también en la medida en que, si bien para aquellos que estudiamos Relaciones Internacionales o Ciencia Política los temas de defensa y seguridad han sido materia de estudio frecuentemente, no es un tema hegemónico en la Administración.

Deseo nuevamente agradecer a la Escuela Superior de Guerra, destacando especialmente el interés y la dedicación de las diversas personas que nos dieron clase.

Alumnos Curso de Orientación sobre  
Defensa Nacional - IV CODENAL

Mi General:

Quiero de manera respetuosa, presentar a mi General y a través suyo a todos los oficiales, suboficiales y civiles de planta de la Escuela Superior de Guerra, mi más sincero saludo de agradecimiento por todos los beneficios recibidos durante el presente año como alumno del CEM; en donde me enriquecí en el campo militar, profesional, cultural, personal y particularmente en el aspecto familiar.

Estoy seguro de que las herramientas que durante este importante año hemos adquirido por intermedio de la Escuela, serán la real diferencia para nuestro desempeño en los cargos de grandes responsabilidades que a todos nos esperan, la Escuela superior de Guerra deberá sentirse orgullosa de haber logrado con éxito los objetivos propuestos.

“Deber antes que vida”

Mayor Elkin Alan Andrade Almarío.

